

Notoria alza de turistas argentinos durante dos últimas semanas ha beneficiado ventas del comercio maulino

Hostales, retails y céntrico comercio talquino sacan cuentas alegres.

Electrodomésticos, teléfonos celulares, ropa deportiva y hasta neumáticos, son las principales adquisiciones.

Desde San Rafael, en la provincia de Mendoza, la empresa de buses CATA ya incrementó sus frecuencias a Talca.

POR JUAN IGNACIO ORTIZ REYES

TALCA. "¡Pará amigo! ¿Me podés decir donde tenemos una casa de cambios acá en el centro?" Así interrumpe mi caminar un turista argentino que dice haber entrado el domingo por el Paso Internacional Pehuenche. Su nombre: Eduardo "Lalo" Barbano. Residente de Malargüe, provincia de Mendoza. "Vinimos acá porque el cambio nos conviene fuertemente. Vamos a comprar algunas cosas. Quiero cambiar los neumáticos de mi Renault y mi esposa ya adquirió un teléfono. Estamos alojando acá en Talca, pero queremos conocer las costas del Pacífico. El mar a nosotros nos queda muy lejos.

Nos han hablado de Constitución e Iloca, por acá cerca parece", dice mientras se abanica por el fuerte calor maulino que a esa hora ya superaba los 30° Celsius. Para el presidente de la Cámara de Comercio de Talca, Fernando Jiménez, esta temporada promete ser mejor que la de otros años, porque el cambio está muy favorable para los turistas argentinos. "En las dos últimas semanas se ha visto un alto flujo y nuestro comercio se ha visto fuertemente beneficiado. Eso sí las tiendas del retail sacan más cuentas alegres", señala. Además, el dirigente del comercio talquino dice que estu-

vo hace solo unos días en Malargüe y allá se quejaban de que están teniendo bajas en las ventas porque los ciudadanos de la Provincia de Mendoza cruzan la cordillera para comprar en Chile y en eso Talca se ha visto favorecido.

PASO PEHUENCHE

"Prefieren el Paso Pehuenche porque el trámite no demora más de 20 minutos o como mucho una media hora, en cambio por el Paso Los Libertadores las esperas son de hasta ocho horas. Por eso como Región del Maule debemos promover más nuestro comercio y nuestro turismo, para que los argentinos que vienen de compras se queden algunos días más", señala Jiménez.

"Leí lo que dijo el gobernador en entrevista con su diario (La Prensa). Ojalá el Paso Pehuenche pueda permanecer abierto más tiempo que solo unos 4 meses al año, eso nos favorecería a todos", dice. Desde el viernes pasado la empresa argentina de buses CATA abrió la ruta San Rafael-Talca, lo que va a beneficiar a otros sectores del comercio maulino, ya que no solo llegarán familias en automóviles, sino que podrán movilizarse turistas en transporte público. "Los que vienen en buses compran, comen y duermen acá. Para eso debemos mejorar la atención de las casas de cambios, que permanezcan más tiempo abiertas los fines de semana, porque los turistas argentinos se andan paseando por el centro y no saben dónde cambiar dinero cuando las casas de cambio están cerradas", señala Jiménez.

COMPRAS

Las principales adquisiciones de los transandinos son televisores, teléfonos celulares, ropa deportiva, electrodomésticos y neumáticos. A muchos argentinos se les ve pasear por el Mall Plaza Maule, ubicado en el sector oriente de Talca. En tanto, el talquino Manuel



En el Mall Plaza Maule, en el sector oriente de Talca, se ve a diario la presencia de muchos turistas argentinos. (Foto Carlos Alarcón Duarte).

Francisco Muñoz viene llegando de Malargüe: "A ellos les conviene mucho el cambio. Incluso están pagando mejor el peso argentino que el dólar allá y por eso les conviene mucho venir a comprar a Chile". Muñoz agrega que "en la Aduana señalaban que las cifras oficiales indicaban que son más de 1.500 automóviles argentinos que están pasando diariamente por el Paso Pehuenche. Puede ser la mejor temporada para nosotros, porque ellos recién se están reactivando de una tremenda farrá. El Gobierno argentino (del Presidente Javier Milei) les ha disminuido en un 20% la pobreza y eso ha influido en que hoy muchos más argentinos tengan la capacidad de adquirir bienes incluso más allá de sus fronteras".

ALOJAMIENTOS

En el rubro de los alojamientos en el Maule también ha habido un alza de turistas argentinos. "En las dos últimas semanas han llegado argentinos y tenemos hartas reservas todos los días. Las principales reservas son especialmente para los fines de semana", señala con mucha satisfacción Verónica Adasme, recepcionista del

Hostal del Centro en plena calle 1 Sur de Talca. Hay argentinos -de Malargüe y San Rafael- que incluso vienen por el día, pero son los menos. Ellos vienen a algo específico, como por ejemplo comprar neumáticos o televisores. La mayoría son familias. "Hemos tenido reservas de ocho a 10 personas por grupo familiar", manifiesta Adasme. Tal como lo señalaba anteriormente Muñoz, hay muchos habitantes de la extensa Provincia de Mendoza que prefieren los pasos de más al

sur para cruzar. "Al principio nos sorprendió que vinieran incluso desde Mendoza", dice Adasme. La recepcionista del Hostal del Centro hace un llamado a las autoridades del Servicio Nacional de Turismo (Sernatur) para promover a la Región del Maule, porque señala que muchos turistas preguntan por los atractivos de la zona, especialmente de lugares costeros porque a los habitantes de la Provincia de Mendoza les queda muy distante el Océano Atlántico.



Verónica Adasme, recepcionista del Hostal del Centro, señala que "las principales reservas de los argentinos son para los fines de semana. (Foto Juan Ignacio Ortiz Reyes).



"Los precios en Chile de muchos artículos son muy beneficiosos para ellos", dice el presidente de la Cámara de Comercio de Talca, Fernando Jiménez. (Foto Fernando Cordero Acuña).



En las diversas calles y en los centros comerciales de la Región del Maule ya se pueden apreciar varios vehículos con patentes argentinas. (Foto Carlos Alarcón Duarte).